
《ロータリーソング》
　○　君が代・我らの生業・信濃の国
　○　誕生日の歌

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんにちは。先日、長野県の教育

長が長野県の子どもたちの学力向上について
いろいろ述べられていましたが、なかなか効
果が上がらないようです。これについては別
の機会にお話ししようと思いますが、今日は、
長野市教育委員会の現状についてお話ししよ
うと思います。教育委員会は首長部局からは
独立した組織になっており、従来は学校教育
課、体育課、保健給食課、生涯学習課、文化
財課、総務課、文化芸術推進課の 7 課で構成
され、5 人の教育委員は義務教育経験者の教
育委員長（非常勤）、義務教育経験者でない
教育長（常勤）、教育委員長職務代理者（非
常勤）、教育委員 2 名で構成されておりまし
た。教育委員長以外の非常勤委員は男性1名、
女性 2 名が内訳でした。他市、他県では、教
育委員長や教育長は義務教育の教師経験者と
は限らず、いろいろな方が就任しております
が、我が長野市におきましては市民自身も教
育委員長や教育長は義務教育即ち先生経験者
がなるものだと思い込んでおりましたし、事
実長野市は鷲澤市長誕生までは、教育委員長、
教育長とも義務教育出身者が必ず就任してま
いりました。鷲澤市長が就任すると教育委員
長（非常勤）は義務教育出身者ですが、教育
長（常勤）は義務教育出身者以外の方を就任
させ、今教育委員会制度の改革までは、それ
が引き継がれておりました。

　　　私見ですが、教育現場と良い意味での緊張
感が生まれたことと新た視点に立った考え方

が生まれ、事務局も柔軟かつアグレッシブに
なったような気がします。

　　　今回の制度改革で教育委員長はなくなり、
常勤の教育長が今までの教育委員長の役割も
担うこととなりましたので、従来は教育委員
長の職務代理者というものが教育委員の中か
ら選任されておりました。私も多年に亘り委
員長職務代理者を務めさせていただきました
が、何かあったとしても非常勤ですから、成
り立ってまいりましたが、今改革では常勤の
教育長の職務代理者はいざという時には常勤
が可能な人間ということになります。従って、
長野市はどうなったかといえば、5 人の教育
委員の中の教育長と職務代理者は義務教育出
身者が就任いたしました。それぞれ立派な方
ですが、体制としては、旧来の形に戻ってし
まいました。他にも、大きな疑問点が幾つか
ある、制度改革でした。それに関しては改め
てお話ししたいとおもいます。以上で会長報
告とさせていただきます。

《誕　生　祝　い》
　○　今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとうご

ざいます。
　　ご本人：塚田　和男君、篠原　寿人君
　　　　　　仁科　恵敏君、土屋龍一郎君

《お誕生日の歌》
　○　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様には、

お花を届けさせていただきます。
　　ご夫人：原　　徹爾君（ゆり子さん）
　　　　　　増田　直樹君（真由美さん）
　　　　　　関口　浪男君（郁子さん）
　　　　　　澤出　剛治君（智子さん）
　　　　　　向　　博典君（美紀さん）

世界へのプレゼントになろう
Be a gift to the world
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《在 籍 賞 表 彰》
　9 月入会の皆様おめでとうございます。
　○　宮本　忠長君 46 年、今井　用一君 24 年
　　　北野　敬造君 11 年

《幹　事　報　告》
　○　理事会報告
　◦　次期役員候補 ( 副会長・幹事・会計 ) 選考

について会長よりご報告がありました。後
程のクラブ年次総会にて皆様にお諮りいた
します。

　◦　北信第２グループ青少年交換留学生支援
金について了承いただきました。会員一人
当たり 1,000 円となります。

　◦　誠に残念なことですが、善光寺大勧進執
事の吉澤俊一君より退会届が提出され、こ
れを受理いたしました。

　◦　9 月のプログラムについて確認いたしま
した。

　　　9 月 9 日は山崎由和君の会員卓話、9 月
16 日は観月会、クラブ協議会が行われます。

　　　クラブ協議会は 17 時からとなりますの
で、関係各位のご出席をお願いいたします。
9 月 23 日は休会、9 月 30 日は望月宗敬ガバ
ナーの公式訪問となりますので、大勢の皆
様のご出席をお願いいたします。

　　　また、9 月 12 日 12 時より文化学園長野
中学・高等学校にてインターアクトクラブ
の国際交流会が開催されます。ご興味のあ
る方は是非ご参加ください。

　　　9 月 26、27 日はライラがございます。こち
らの方も奮ってご参加をお願いいたします。

　○　次週 9 日は会場の都合によりまして例会
場が 2 Ｆ「弥生の間」となりますので、お
間違いのないよう、よろしくお願いいたし
ます。

　○　望月ガバナー事務所より、本日お配りし
た月信№ 3 に閉じ穴があいておりませんで
した。お詫び申し上げます。とのことです。
よろしくお願いいたします。

　○　例会変更のお知らせ
 長野西ＲＣ 10 月 16 日（金）地区大会に
    振替の為、日時と場所を変更
    いたします。
    10 月 23 日（金）ロータリーの
    森例会に振替えの為、日時と
    場所の変更をいたします。

    11 月 6 日（金）北信第一グルー
    プ I.M. 会員セミナーに振替の
    為、日時と場所の変更をいた
    します。
    ＊いずれも定刻受付をいたし
    ます。
 上田東 RC 9 月 23 日（水）秋分の日の為、
    休会いたします。
　    ＊定刻受付をいたしません。
　　　　　  9 月 30 日（水）R 財団補助金
    事業例会に振替えの為休会い
    たします。
　　   ＊定刻受付をいたします。
　　　　　  10 月 14 日（水）職場訪問・
    松茸懇親会の為、時間と場所
    を変更いたします。
    ＊定刻受付をいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 62名 32名 30名 51.61%
前々回　8月19日 訂正出席率　66.03%

《ニコニコボックス》
　誕 生 日 祝 い：篠原　寿人君、土屋龍一郎君
　夫人誕生祝い：関口　浪男君、澤出　剛治君
　　　　　　　　向　　博典君
　早 　 　 　 退 ：夏目　　潔君
　欠席当日連絡：山田　康裕君、鎌倉　孝光君
　　　　　　　　鈴木　一郎君

　○　受入交換留学生マリーさんのカウンセ
ラーを務めることになりました。よろしく
お願いいたします。 岡宮　照行君

　○　久しぶりの残暑ですね。 山田　康裕君

　○　残暑ご自愛ください。9 月 20 日北陸新幹
線開通記念コンサートをホクト文化ホール
で北陸各県の男性合唱団と ZEN で合同開
催いたします。是非会場にお越しください。
お待ちしております。 佐藤幹事

《前月ニコニコボックス報告》
　8 月／ 3 回　42,500 円　累計　139,500 円



《新 会 員 紹 介》
　〇　篠田会員増強委員長
　　（株）金沢シール　長野営業所
　　所長　向　博典氏

《新 会 員 挨 拶》
　〇　向　博典君
　　　はじめまして、（株）金沢シール　長野営

業所の向と申します。当社はシール・ラベ
ル等を印刷している会社です。今年創業 80
周年を迎えることができました。私事です
が、出身は石川県の金沢市で、長野に来て
２年目となります。長野県は石川と違い、
広い県なので、まだ距離感がわかっており
ません。

　　　また色々なことを教えていただければと
思っております。よろしくお願いいたしま
す。

《本日のプログラム》
　〇　クラブ総会
　　議長　夏目会長　　進行　佐藤幹事
　◦本日の議案は次期副会長・幹事・会計候補

指名についてであります。長野東ロータリー
クラブ細則、第 1 条役員の選出第 1 節、第
2 に沿いまして 8 月の第 1 例会のクラブ総
会において 8 月 14 日までに立候補を求め
ましたが、何方からも立候補がありません
でしたので、歴代会長を委員会構成とする

「次期役員候補指名委員会」を設立、8 月 19
日に開催したところ、副会長に山川浩之君、
幹事に鷲澤幸一君、会計に佐藤忠幸君が候
補者として指名されました。人事案件であ
りますので拍手にてご承認をお願いします。

　　　ありがとうございました。全員賛成にて
承認決定されました。

　　　以上をもちまして議事を閉じさせていた
だきます。

　〇　クラブフォーラム
　「50 周年記念事業について」

《9月 9 日のプログラム》
　〇　会員卓話
　　山﨑　由和君

《9月 9 日のメニュー》
　〇　和食
　　・にぎり寿司とネギトロアボカド
　　・茶碗蒸し　柚子あん　舞茸
　　・アサリとあおさの味噌汁

＝次週例会予告＝

《9月 16 日のプログラム》
　〇　観月会
　　場所：THE　FUJIYA　GOHONJIN
　　時間：18：00 ～　例会
　　　　　18：30 ～　懇親会


